

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Domingo 18 de Agosto de 1872.

Subscription en Córdoba...
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba...
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Núm. 6599.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Céntos.
Central.	394	51
Primera.	565	14
Segunda.	114	68
Tercera.	165	05
Matadero.	479	22
Total.	1718	60

Córdoba 16 de Agosto de 1872.—
Cárlos Barrena.

Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Don Enrique de Illana y Mier, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: como en este mi Juzgado y por la Escribanía del infrascripto pedían autos ejecutivos a instancia del Procurador D. Andrés Lasso de la Vega, en nombre de D. Antonio Cabrera y García, contra D.ª María de la Paz González y Granados, mujer que fué de D. Bruno Muñoz de Baena, por cobro de rs., en los cuales he mandado en providencia de este día sacar a pública subasta para su venta por término de veinte, la finca que a continuación se espresa.

Una hacienda nombrada la Arrizafa, situada en la falda de la sierra de este término, que está lindando por Norte y Oeste con terrenos nombrados de la Albaida, que pertenecen a la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, y por Sur y Este con otros de la hacienda de la Arrizafa correspondiente al Sr. Conde de S. Bernardo, bajo cuyos linderos incluyendo la cerca de pared y la zarpa de la misma, hay 9 fanegas y 7 celemines de tierra, equivalentes a 5 hectáreas, 36 áreas y 72 centiáreas, de cuyo cupo 7 fanegas 5 celemines están pobladas de naranjos y otros frutales que se riegan con agua de pie y con la que se extrae de un pozo de anoria en años escasos, 1 fanega y 3 celemines son de viña de secano con olivos y algunos frutales, y los 11 celemines restantes están ocupados con las casas, cerca y su zarpa, corrales y patios, en los cuales hay tambien algunos árboles de fruto y sombra, existiendo así mismo 1297 naranjos, algunos agríos, 21 limoneros y diferentes naranjos nuevos sin plaza, 380 olivos y varios árboles frutales, en cuya hacienda hay un caserío espacioso de recreo y de labor, albercas, pilones, asientos de piedra y escalinatas de lo mismo, como acequias de material y pilones de re-

partido, habiendo sido valuado todo por los peritos competentes en la cantidad de 457,485 reales, iguales a 114,371 pesetas 83 céntimos de otra.

Cuya subasta y remata en favor del mejor postor tendrá lugar en las casas ajuenadas de este Juzgado el día 16 de Setiembre próximo entre 10 y 12 de la mañana, advirtiéndose que se admitirán las posturas que cubran las dos terceras partes de su valor, y que en la escribanía del infrascripto, donde radican los autos, pueden verse las declaraciones de aprecio de las que resulta mas minuciosamente la descripción de la finca.

Dado en Córdoba a 16 de Agosto de 1872.—Enrique de Illana y Mier.—El Escribano, Angel Osuna García.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—En el ministerio de Ultramar se ha recibido hoy el despacho telegráfico siguiente:

«Avilés 14.—Al excelentísimo señor ministro de Ultramar:

El presidente del centro Hispano Ultramarino de Avilés tiene el honor de felicitar a V. E. por el arreglo de la deuda cubana otorgado en real decreto de 9 del presente. Cuba y la Península agradecerán en cuanto se merece el celo por V. E. desplegado en favor del crédito de nuestra querida Antilla.—
Fernando María de Ochoa.»

—Ha sido significado al ministerio de Estado para la gran cruz de Isabel la Católica la autoridad marroquí el acheriff de Hassan, Sid Hach Abdessalan.

—Dice un colega de Reus: «Se nos dice que en la noche del pasado domingo estuvo a punto de ser víctima de una emboscada el coronel Escoda. Este señor desde hace algunos días estaba en su pueblo natal, Alió, sin mas compañía que una hija suya; y aquel día recibió un aviso de que el cabecilla Quico de Constantí, que anda escondido por estos montes con cuatro ó seis de los suyos, le armaba una celada, que afortunadamente pudo evitar.»

—El comandante militar de Alsasua ha participado que las fuerzas de carabineros y guardia civil reconcentradas en dicho punto han recibido orden de retirarse a sus puestos a prestar el servicio de su respectivo instituto.

—Ha sido sometido a los tribunales el ayuntamiento de Auddár por exacciones ilegales.

—Ayer salió de la Coruña para el Ferrol la escuadra inglesa surta en aquel puerto.

—La subasta celebrada ayer en la

dirección del Tesoro para la negociación de letras sobre productos de loterías, ha sido adjudicada a los Sres. G. Rolland y compañía.

—El decreto que hace días tenemos anunciado sobre organización del servicio en todas las oficinas del Estado, y modificación de las relaciones de los funcionarios con el público, será publicado antes de la reunión de Cortes, pues va ya muy adelantado, aunque ha ofrecido no pocas dificultades por la naturaleza y gravedad de muchos asuntos.

—La Discusión no ve con gusto que el planteamiento del jurado se dilate, y achaca la dilación al Sr. Montero Rios. Ya hemos dicho que la causa es la necesidad de que se estudie la mejor manera de realizar esa mejora, que es una de las ofrecidas por el gobierno.

—Castells y otros cabecillas se hallaban ayer reunidos en Baga, y en su persecución había salido la columna de Macías y la de Arrando.

—El cónsul general de Austria y Hungría en Barcelona ha celebrado recientemente algunas conferencias con el gobernador civil de dicha provincia, señor Fiol, a fin de facilitar el envío de los productos de aquella localidad con destino a la exposición de Viena.

—Es probable que el rey haya salido hoy de Oviedo para Avilés y visitará la fabrica de Trubia.

—Ayer fundó en el puerto de la Coruña la escuadra inglesa, compuesta de cinco grandes fragatas acorazadas, al mando del vice-almirante sir Isberton, habiendo saludado a la plaza con once cañonazos.

—Al fin parece que se suspenderán las elecciones en los distritos de la capital de Cadix, previo informe del Consejo de Estado.

—En todas las provincias ha habido hoy recepción oficial con motivo de ser los días de la reina.

—Ayer por la mañana falleció el picador conocido por Agujetas, de resultas de una herida en el cuello que recibió en la corrida de toros de Valdepeñas.

—En el expres de ayer salieron para el Norte los señores Caballero de Rodas, Martín Herrera y vizconde del Ponton.

—Hace pocos días referimos un suceso desagradable ocurrido en la estación del ferrocarril de León, del que resultó muerto un pagador y gravemente herido un sobrestante. Aquel hecho segun carta que tenemos a la vista, fué debido al estado de euagenación en que por intervalos solía hallarse dicho pagador. El sobrestante que ha sobrevivido se halla hoy casi perfectamente curado de la herida que recibió.

—En un periódico de Cartagena hallamos la descripción siguiente de un calorifero portátil, inventado por un ingeniero industrial, que reside en aquella población:

«Los que viajan por países frios experimentan un cambio de temperatura á veces insoportable, y á nadie se le ha ocurrido si por medio de un aparato portátil, cómodo y de poco coste, pudiera viajarse a una buena temperatura.»

El profesor D. Bartolomé Comellas, con este objeto ha hecho construir un aparato que reuniendo estas condiciones puede llevarse en el bolsillo como una cartera; y su volumen cuando está plegado, es de 16 centímetros de altura sobre una elíptica base de 75 milímetros por 43. Para hacer el depósito de calor se corre una bombilla herméticamente cerrada, de la misma forma y de 13 centímetros de altura, que contiene unos 300 gramos de agua. Unos pistones de muelles la sostienen en su punto, y en la parte superior tiene dos tubitos que hacen las veces de válvula para la expansión de los gases. El depósito de alcohol que sirve de combustible tiene un respiradero para el mismo efecto, y en siete minutos se producen las calores que puede desarrollar el cuerpo humano a una baja temperatura por espacio de media hora.

Una vez calentado el aparato, se plega y se mete en una funda de franela, mas conductor, y puede llevarse en la mano ó dentro del bolsillo del gabán, irradiando calor mas de tres horas y facilitando el desarrollo del calor natural y la circulación que se debilita por la hipocoria, y hasta se anula en algunos casos cuando el frio es muy intenso. Este aparato, construido en una buena fabrica y a grande escala, pudiera perfeccionarse y generalizarse mucho por los buenos resultados que hemos experimentado en el que hemos visto por via de ensayo.

—De real orden se ha dispuesto que los oficiales del cuerpo de artillería que sean elegidos diputados ó senadores queden en situacion de supernumerarios sin sueldo mientras desempeñen cualquiera de dichos cargos.

—Hoy ha sido objeto de comentarios un artículo del Diario español de anoche, que lleva por titulo «Nuestra consecuencia», y en el cual el citado colega se declara francamente antinástico, explicando las causas de esta actitud, de que puede formarse idea por la lectura de los siguientes párrafos:

«En este caso nos hallamos con respecto a la situacion y a la dinastia levantada en España a consecuencia del gran movimiento revolucionario de setiembre. Se nos acusa de veleidat por-

que habiendo sido del número de sus más entusiastas defensores, hoy, apartados de ella, la dirigimos severas censuras. Y sin embargo, no nos hemos movido del firme terreno en donde tenemos sentados nuestros reales. Defendimos a la dinastia cuando vimos en ella una esperanza para el bien y prosperidad de la patria; nos apartamos de la dinastia hoy que la consideramos funesta para nuestra querida España y responsable de los males que la afligen, si no de todos, de una gran parte.»

«Queremos que la Constitución se practique en toda su pureza, y que la ley se obedezca arriba lo mismo que abajo. Esperábamos, porque era lógico esperar, que la nueva dinastia que venia a gobernar en nombre de los principios constitucionales, sabría comprender los deberes que le imponian su carácter y su origen. Por eso saludamos gozosos su venida, y de buena fé quisimos ser del número de sus defensores. Hemos recibido un triste desengaño; si en su principio pudimos creer que esta dinastia iba a realizar nuestro ideal, ya estamos viendo que se ha apartado de aquella senda, a la cual ya no puede volver, porque sus propios errores le cierran el paso.»

—Con el título de A las armas ó á las urnas, ha publicado el conocido republicano D. Romualdo la Fuente un folleto aconsejando a sus correligionarios que unidos todos tomen parte en las elecciones, puesto que el gobierno retira a lucra noble y leal.

—Dice las Provincias de Valencia: «Segun noticias, en el pueblo de Turis han desarraigado una especie de granos conocidos vulgarmente con el nombre de carbunclos, de caracter tan maligno, que ha sido necesario amputar uno de los brazos a dos ó tres jóvenes que los padecian, habiendo todavía algunos que ofrecen pocas esperanzas de vida.»

—Con motivo de la próxima visita de S. M. el rey a la Coruña, la Tertulia de confianza, la progresista-democrática, el Circo de artesanos y demas centros de recreo preparan arcos de triunfo y adornos de sus fachadas.

—En la fabrica de tabacos se está trabajando con ardor, proveyéndose de ramaje, flores, colgaduras y demas adornos, a fin de presentar los talleres de un modo sorprendente.

—D. Carlos estuvo el 12 en Pau visitando al conde de Barrault y regreso a Saint-Sauveur por la noche, acompañado del general Elio. Se sospecha que fue a despedirse, pues segun noticias fidedignas, para el 17 le espera en Ginebra se esposa doña Margarita, D. Alonso se hallaba el mismo día en Latour, frontera de Cataluña.

una vereda, conduce a las rocas que se elevan a la derecha del monasterio. Una vez allí, hallareis un petro bastante seguro que os permita esperar una ocasion favorable para trasladaros a otro punto.

Pero cuidado de apagar vuestra linterna, pues pudiera suceder, muy bien, que llamaseis la atencion de los espías del marqués, que aun vagan por las cercanías. ¡Id, hijos míos, id, y que el cielo os guie...»

Julia no pudo ni aun hablar, y únicamente las lágrimas que inundaron sus ojos fueron la muda pero elocuente expresion de su agradecimiento.

Julia y Fernando caminaron en silencio, pero al cabo de un rato tuvo que sentarse la jóven a descansar.

Hacia muy poco rato que reposaban cuando oyeron ruido entre los árboles, y prestando atento oido, distinguieron claramente la voz de muchos hombres que cuchicheaban.

Esto bastó para decidirlos a em-

prender nuevamente la fuga; pero en las mismas voces parecian acompañarles, hasta que la luna, saliendo de pronto de entre las nubes, les permitió ver un grupo de hombres que los perseguian, guiados tambien por la claridad del astro, que en aquella ocasion no podia ser mas importuno.

Julia y Fernando redoblaban el paso a fin de llegar cuanto antes a las rocas donde tenian ocultos los caballos. Pero cuando llegaron, siempre perseguidos, vieron con sorpresa que no estaban los corceles.

Lo único que le aguardaba a los dos hermanos era ocultarse entre las cavidades de las rocas, y esto precisamente es lo que hicieron.

Internáronse al acaso en uno de los varios desfiladeros y se escondieron en la primera gruta que encontraron.

Desde allí oian las voces de sus enemigos y hasta el ruido de sus pasos cuyo eco repetia la caverna. Julia temblaba de pavor, interin Fer-

Hicose así en efecto, y al despuntar la aurora subió Julia, sobre cubierta y dirigió una mirada triste y alegre, a las costas de Italia que se divisaban como un punto negro envuelto entre la bruma de la mañana.

El buque obedecia á un viento favorable, y durante algunas horas tuvieron una navegacion muy feliz.

Pero insensiblemente se echó el viento y ni el mas leve soplo rizaba la superficie de las aguas, flotando el bajel pesadamente sobre el inmenso abismo.

Como aun no habian perdido completamente de vista las costas de Sicilia, este retraso inquietaba mucho a Julia.

Solamente a la caída de la tarde fué cuando el viento volvió a hinchar las lonas; pero este viento venia de la parte de Italia y bien pronto, sombrias nubes subiendole al horizonte, le velaron, la bóveda celeste, y una oscuridad profunda nubló toda la extensión del mar.

Entonces se levantó para partir. A brazos llorando a su antigua aya, y cogiendo una linterna interíosa con segura planta en los diferentes corredores que era preciso seguir antes de llegar a una puertecilla que daba a la iglesia.

El santo templo estaba completamente desierto y muy oscuro.

Apenas podia la jóven caminar a los débiles rayos de su linterna.

Recorriendo el espacio, pegada a un espectro a las altas paredes, dirigia ávidas miradas en busca de Fernando, pero esta no parecia.

Cansada de mirar, y sin atreverse a llamarla, oyó con terror una especie de gemido, al mismo tiempo que de una tumba vio salir un anciano llevando una vela encendida.

Lajóven dió un grito involuntario.

A este grito respondió otro al extremo de la iglesia, y entonces fué cuando saliendo Fernando del escondite en que estaba acudió a su corro.

Esta mañana ha recibido el gobierno el siguiente telegrama:

«Oviedo, 15 á las 2 de la mañana.— A la diez de esta noche, el rey ha recorrido á pie las calles principales de la población, recibiendo de la multitud que se agrupaba á su paso, la ovación mas espontánea y entusiasta. Mas tarde accediendo á las súplicas de una comisión del pueblo, ha salido al balcón del palacio de Justicia, siendo aclamado repetidas veces. En varios puntos de la población se habían levantado arcos triunfales, llamando principalmente la atención el dedicado á S. M. por el partido radical de Asturias. Los edificios públicos, gran número de los particulares y el paseo de Porlier, estaban profusamente iluminados.»

«El Popular sabe por conducto digno que los carlistas de Cataluña han recibido ocho millones de reales para el sostenimiento de la campaña que están haciendo en las montañas de aquel belicoso país.»

ESTRANJERAS.

Los periódicos de Viena refieren un misterioso suceso ocurrido recientemente dentro de la residencia imperial, y del cual aún no se tienen noticias completas. Un centinela que estaba de guardia durante la noche en los comedores de palacio vió salir de las habitaciones que ocupó la difunta archiduquesa Sofía á una mujer rebozada con un velo que le caía en largos pliegues hasta el suelo, encubriéndola por completo. El soldado al verla huyó despavorido. Sin dar crédito á su relato, el oficial de servicio dispuso que se observara con la mayor vigilancia aquel departamento; y al efecto colocó varios guardias en los corredores que comunicaban con las habitaciones de la difunta madre del emperador. A la siguiente noche la misteriosa aparición fué vista por varias personas, pero desapareció repentinamente. Las noches posteriores el fantasma se presentó de improviso á un centinela, que se desmayó de terror. Algunos días más tarde un nuevo centinela vió aproximarse á él el espectro, pero conservó su sangre fría y cruzó la bayoneta. El espectro echó á correr, pero el soldado le alcanzó, asestandole un bayonetazo en la espalda, de cuyas resultas el supuesto fantasma cayó mortalmente herido. A los gritos de éste acudieron varios guardias que, al auxiliar al malparado aparecido, vieron que era un suizo imberbe. Despues no ha vuelto á hablarse de este acontecimiento, acerca del cual los guardias de palacio se mantienen en la mas completa reserva, y el soldado que hirió al espectro ha sido enviado de guarnición á un punto lejano. Con posterioridad á estas noticias acabamos de recibir el Wiener Tagblatt, que añade las siguientes, relativas á tan misterioso suceso: «Se nos ha dicho confidencialmente que el soldado que hirió de un bayonetazo al joven, no ha sido enviado de guarnición á un punto lejano, sino reducido á prisión é incomunicado en un calabozo seguro. Como este militar no ha hecho, despues de todo, mas que cumplir con su deber, y por lo tanto, no ha dado motivo para que se le prive de su libertad, se cree por algunos que el

hacer desaparecer por este medio al único testigo de tan singular aventura tiene por causa evitar que el público se entere de los pormenores del hecho por boca del citado individuo.»

Segun las correspondencias de La Union 39 religiosos entre franciscanos y dominicos, expulsados de Guatemala, han llegado á San Francisco. El presidente Graudós pretesta que eran hostiles al personal actual del gobierno de la república.

Entre los desterrados se encuentra el fundador de las misiones de Guatemala.

En una carta de Paris del 12 leemos lo siguiente:

«Desde anteayer se halla en Paris el duque de Montpensier con su hijo el infante don Fernando. Ayer pasaron el día en Chantilly, al lado del infortunado duque de Aumale, siempre inconsolable, y pasado mañana marcharán á Sainte Adresse, para hacer una visita á su madre y abuela la reina Cristina, marchando al día siguiente á Houlgate, donde continúan la reina Isabel, el príncipe Alfonso y la condesa de Girgenti, quien, no hallando casa en aquel pequeño pueblo, debia trasladarse al inmediato de Deauville. No sé aun si al regreso del duque de Montpensier á Randau irá desde luego ó mas tarde el príncipe Alfonso á pagar esta visita y pasar ocho dias con la infanta doña Luisa Fernanda.»

Es muy probable que en el próximo invierno venga á visitar nuestro país el célebre espiritista Sr. Daniel Dunglas Home, cuyas extraordinarias facultades medianímicas han sido el asombro de cuantas personas han asistido á sus sesiones en los Estados-Unidos, Italia, Francia é Inglaterra.

El doctor Descaine ha comunicado á la Academia de ciencias de Paris un trabajo importantísimo sobre los progresos de la disminucion de la población en Francia.

De los guarismos citados por el autor resulta que Francia ocupa el último lugar en Europa bajo el punto de la fecundidad de los matrimonios y del número de los nacimientos.

En Prusia cada 100 matrimonios dan 460 hijos y en Francia 300.

De cada 100 individuos de la población total en Prusia se encuentra para los nacimientos anuales la proporción de 3'98 y en Francia 2'55.

Por último, por cada millon de habitantes hay en Prusia anualmente 15.000 nacimientos mas que defunciones y en Francia 2.400.

Mr. Descaine da la voz de alarma sobre este asunto.

Variedades.

LAS ESPONJAS.

La pesca de las esponjas se hace principalmente en el mar del Archipiélago y en las costas de Siria; empieza en Mayo y Junio y acaba en Agosto para los griegos, que se sirven de la draga; pero los sirios la continúan hasta Setiembre, sumergiéndola los pescadores y cogiéndola con la mano.

Las esponjas de inferior calidad se encuentran en las aguas bajas, mien-

tras que las buenas solo se hallan á gran profundidad.

Para las primeras se hace uso de un tridente, con el que se las arranca, pero con gran deterioro; por lo que para las esponjas finas, hábiles buzos descienden al fondo del mar, donde con un cuchillo las desprenden con mucha precaución.

También se pescan esponjas en el golfo de Méjico, pero son generalmente muy poco estimadas.

El producto de esta pesca no puede entregarse al comercio sin someterle primero á ciertas preparaciones para despojarlas de la materia animal que encierran, y su calidad se determina segun la finura de las fibras de su red córnea y de la estrechez de sus mallas. De esta última clasificación resultan tres distintas y principales cualidades que las distinguen: 1.º, en finas blancas, destinadas al tocador; 2.º, finas duras, todavía de pequeña granulación, pero amarillentas, llamadas chimosas, y 3.º, en gruesas comunes, llamadas también venecianas, para limpiar los pisos, las cuadras y otros usos domésticos.

No concluiremos esta sucinta reseña sin añadir algunas palabras sobre un hecho importantísimo, bajo el doble punto de vista científico é industrial, que en el porvenir podria ser para Europa manantial de un producto tan importante como lucrativo, y cuyo monopolio han tenido siempre los orientales.

Nos referimos á la aclimatación de ciertas esponjas en las costas del Mediodía de la Península y de nuestras posesiones de Africa.

El enorme consumo que se hace de estos zoófitos, unido á la poca inteligente dirección de su pesca, empobrece poco á poco los bancos submarinos, é indudablemente no está lejano el día en que su reproducción no llegará á reemplazar esta destrucción periódica y creciente.

Conviendria prevenir con urgencia un resultado tan sensible, ensayando la naturalización de estos espongerios en las costas referidas; y como la experiencia ha demostrado que la esponja cuanto mas avanzada al Norte tiene más fino y espeso el tejido, podria esperarse fundadamente una mejora notable en la calidad de los productos. Como el precio de la esponja de tocador llega y aun excede de 400 rs. por kilogramo, se comprende perfectamente cual seria el producto de uno de estos bancos submarinos donde se hiciera una explotación regular, sobre todo si se tiene en cuenta que bastarían tres años para ponerlos en plena producción.

La única dificultad consistiria en la trasplatación de las esponjas de Siria á nuestras costas ó á las de Africa.

Dos medios igualmente practicables se presentan: el primero el de arrancar con ayuda de un icteo los grupos de roca en los que se adhieren las esponjas, y despues de colocarlos cuidadosamente en cajones agujereados, remolcarlos hasta el sitio previamente elegido.

Es más que probable que en el año siguiente estos zoófitos se multiplicaran en su nueva patria.

En cuanto al segundo medio, consistiria en recoger sencillamente los gérmenes que se desprenden del animal y trasportarlos á los fondos de roca que les estarían reservados.

Si se ocupasen formalmente de esta cuestión, la dificultad seria, sin duda alguna, vencida rápidamente.

(Traducción libre de Le Sculpteur.

Gaceta.

—A los toros.—Esta tarde, si Dios quiere, tendrá lugar la gran fiesta—que ha de ser una gran cosa,—si es que no mienten las señas.—Todas las niñas de Córdoba—se adoran para ir á ella,—y al ver que anoche lucían—en una calle muy céntrica—las moñas que para el caso—regaló la Presidencia,—y las cintas que á ginetas—tienen que poner á prueba,—las gentes se han animado,—se han vuelto locos de veras,—y el que no tenga billete—ó aquel que asistir no pueda—antes que llegue la noche—positivamente enferma,—que todos ver brillar quieren—aquellas flores y perlas—que lució el escaparaté—de casa de Vidaurreta.

—Luz.—Los faroles que aun quedan de petróleo ni alumbran, ni adornan, ni sirven para nada como no sea para ofrecer un espectáculo lastimoso. Si no es posible que tengan mas luz al menos que estén limpios, y si esto tampoco puede ser, se pueden suprimir del todo en la seguridad de que nada se pierde. Las noches de luna al menos podria evitarse ese horrible espectáculo.

—Horrores.—Dos calamidades pesan—sobre esta ilustre ciudad:—Los niños con sueltas manos,—y los perros sin bozal.

—No se olvide.—La función de esta tarde en la plaza de toros se empezará á las cuatro y media.

—Otra.—Se piensa en construir una nueva casa de baños á la altura de las majores en su clase, en un punto muy céntrico de la capital.

—Acontecimiento.—Es muy probable que en la próxima pascua de Resurrección se estrene el gran teatro que se construye en la calle del Gran Capitan. Este acto parece que se verificará con extraordinaria solemnidad.

—Asco.—No estaria de mas que si quiera los dias festivos en que es mayor el paso y en que no se trabaja, se barrera y regara convenientemente el trozo de la calle del Gran Capitan delante de las casas que nuevamente se construyen.

—Lo hago.—Si esta tarde en el tendido—te veo, niña, tan hermosa,—para que adornes tu falda—le arranco á un toro una moña.

—Ferrerías.—El jueves parece que fué herido un caballero por un perro en la calle de Santa Victoria. Pocos dias antes lo fué tambien por otro un niño llamado José Cuartero, que vive campo de la Merced. Pero señor ¿y los bozales? ¿No seria bueno autorizar á los particulares para que se defendieran como creyesen oportuno, contra los canes que careciesen de ellos?

—Personage.—Ha llegado á esta capital el distinguido médico y ex-diputado á Cortes D. Federico Rubio.

—Teatros.—Segun parece tendremos este año abiertos el Principal, el del Recreo y el nuevo de la Iberia. Del primero nada sabemos todavía, y para los otros dos se están formando compañías de zarzuela, para las que se cuenta con los mas aplaudidos artistas del teatro de verano.

—Mas vale así.—Los viajeros del tren de recreo del quince han vuelto con salud á Córdoba, despues de admirar las bellezas que Cadiz ha aglomerado

do en Peregil y la gran corrida de toros en que fué muy aplaudido Bocoogra y sus hermanos. Estos viajes siempre ocupan dos dias; uno para divertirse y otro para descansar.

—Limpieza.—En el ex-convento de las Dueñas se halla de manifiesto pliego de condiciones para la subasta del servicio de limpieza de los lugares escusados de la casa-cuartel de la Guardia civil de esta provincia.

—Recepcion.—El jueves con motivo del cumpleaños de la reina tuvieron recepcion los Sres. Gobernador civil y militar de esta provincia. El estuvo concurrido. Parece que el ayuntamiento se abstuvo de asistir.

—Y sigue.—Los zapataros de esta capital parece que se han declarado huelga y piden seis reales mas por cada par de botines.

—Falta hace.—Uno de nuestros apreciables colegas pide como urgente necesidad para cuando venga las aguas otoñales que se dispusiera general recorrido á los empedrados aceras de las calles de esta ciudad.

—Manifestacion.—El Sr. D. Felisimo Maraver ha publicado un escrito negando que haya divisiones en el partido radical de Córdoba, y manifestando que no es verdad que haya sido declarado cesante del cargo que ejercia en el ramo de patronatos, y que fué suprimido por decreto de veinte y dos de Enero último.

—Lotería.—Los premios mayores del sorteo del 16 del corriente han correspondido: el de 160.000 pesetas número 9765 en Sevilla; el de 80.000 al 14929 en Cádiz; el de 40.000 al 6704 en Madrid, y los veinte de 3.000 pesetas á los números 11730-2074-4814-15589-11783-6280-2846-15119-607-430-3857-1572-15111-5567-1705-3471-7596-15837-10749-3343.

—Otro.—En el cortijo de la Conchuela, término de Córdoba, ha tenido lugar en los dias últimos otro robo de caballerías.

—Colegios.—En el periódico oficial de esta provincia respectivo al dia de ayer se publica el edicto de la Alcaldía de esta capital que ya se ha insertado en el DIARIO y es respectivo á la designación de locales para las elecciones próximas.

—Ofrendas.—La jóven y bella Señora Duquesa de Almodovar del Rio ha regalado á Nuestra Señora del Socorro el engaste de oro para el nuevo manto y vestido de aquella querida imagen, y que lucirá en la procesión de este año.

—Bien hecho.—Se ha suscrito el Ayuntamiento de esta capital por quince ejemplares á la Biblioteca de autores cordobeses.

—A la Victoria.—Las granzas que digimos se hallaban esparcidas en el campo de San Agustín y trasladaron á la plazuela del Zarco. Allí tampoco están bien.

—R. I. P.—Anteayer fué conducido al cementerio de la Salud el cadáver de Sor Prudencia Gonzalez, virtuosa hermana de la caridad de la casa de Socorro Hospicio. En su iglesia se celebraron las funerales con gran pompa. Asistieron el señor Gobernador civil, la Comisión provincial y muchos funcionarios y particulares.

—He visto al diablo!—He visto

al diablo decido

¡Cómolo! Ha visto, en figura de tenido V. mied

—Lo mellista.—Emilia nombrado aca de ciencias de

—Agrío y h—cribia cierto h hijo suyo, est objeto de la p to que estoy m la conducta qu drid. Si los tra se, ya hubiera docenas. E ma siempre. de cuarenta re yo lo sepa.

—Contrat Goenaga, teno verano, se ha posada próx Madrid.

—Minas.—gistro de doc de hierro titu el cortijo de F Almedinilla.

—Un ajun este baul y es número tant debe al cabo de debó á V. por pesetas —; A V. bastante. No nos V. á traer el buscaré otro

—Fugitiv quierda de es tos á Antonio tra el que se usado un non

—Estafec envió á mi hi podido hacer de él lo que l en el ejército. V. á una hori ve para nada

—Césped. Querido Cé es el módic rera. Es verdic ion, ni aficic costumbres, admirable des luntés. E; V. conocido V. q ra de que se l bres importa porqu de to usted sus ac

—Vacant lla la Secreta de Espejo. Se el dia pñó d

—No se p periódico de un buque an cedente de l ga lo una m vapor, confes dos diarios, c ros, y añade un comercia

—Blenav —El jueves rable entra nicipales en Hubo frases dieran del y dos.

—A los en el Boletín que se halla de Filosofa ascenso que curso.

—Ferro laga de la c desde dicha

—Si fu noer á las Las que lo l —Las que m Las que mu —Las que n ricas y eleg io, muy de rochado, p van siemp Las que sian a amor ó n levan de co res.—Las Honoratas y chados hast —Les q ueir las bu alian chan sonitos, de no tienen n

El anciano que vestía el hábito de religioso, y que habia ido allí á cumplir una penitencia al borde de la tumba de un santo cuyas reliquias guardaba el convento, se aproximó á los dos jóvenes, y en aquel fraile, casi tan turbado como ellos, reconoció Julia al padre Alberti, al confesor de Vicente.

Escitado Fernando por el peligro del momento, cogióle por el brazo y empuñando su espada le amenazó con matarle si no le prometia ayudarle á huir del convento.

—Jóven insensato,—le dijo el anciano con acento firme, viendo la persona con quien tenia que habérselas;—cambiad de tono y no añadais á vuestros errores juveniles el crimen de matar á un viejo indefenso.

Harto habéis hecho con pretender intimidarme, y vuestra conducta me irritaria si no me hallase dispuesto naturalmente á quererlos bien.

Yo estoy tambien compadecido de las desgracias que afligen á esa se-

La luna derramaba sobre la campiña sus plateados rayos y toda la naturaleza parecia sumida en un profundo letargo.

Fernando volvió á la gruta en busca de su hermana y encaminándose á lo largo de las rocas continuaron su camino sin el menor accidente.

Para colmo de alegría tuvieron la fortuna de encontrar á cierta distancia de la gruta los dos caballos que habiendo roto las bridas habían huído hasta allí.

Fernando se apoderó de ellos, y acto continuo montaron á caballo, y bajando precipitadamente á la llanura dirigieron hacia un fuertecillo de la costa distante algunas millas, donde esperaban poder embarcarse para Italia.

Llegaron á él á la mañana siguiente, y Fernando tuvo la suerte de encontrar un bajel que se disponia para partir, pero siendo muy desfavorable el viento, opinó el patron que debian esperar hasta la noche para hacerse á la vela.

nando, espada en mano se hallaba resuelto á defenderla hasta el último extremo. Las voces no tardaron en llegar, aunque algo confusamente, al parage ó cruceiro donde estaba la gruta, como si los exploradores del berasen sobre el camino que deberían adoptar, hasta que al poco tiempo conocieron nuestros dos fugitivos por el ruido de las pisadas que sus perseguidores habian tomado un camino no distinto del que conducia á la gruta. Poco á poco fué estinguéndose el eco de su voz hasta que por fin quedó todo enmedio del mas profundo silencio.

Fernando prestó atento oído durante algun tiempo; pero viendo que ni el mas leve ruido turbaba la quietud de los bosques conoció que los hombres se habian alejado.

Entonces se determinó á asomarse á la entrada de la caverna, desde donde dirigió una mirada investigadora sin que descubriera objeto alguno.

florita, á quien conozco, y con mucho gusto y voluntariamente trataré de protegerla por todos los medios que estén á mi alcance.

Estas palabras tranquilizaron á Julia, interin el jóven, encantado de la bondad del fraile, retrocedia unos cuantos pasos en señal de deferencia.

—¡Ah! padre mío,—le dijo,—No encuentro frases con que poder expresaros mi agradecimiento y pediros perdón de mi juvenil arrebatado; pero creo que la crítica situación en que me hallaba, me servirá de excusa á vuestros ojos.

—Yo os perdono,—dijo el fraile estendiendo la mano sobre el jóven;—pero no tenemos un instante que perder. Seguidme.

Julia y Fernando le obedecieron. De la iglesia pasaron al claustro, cuyo extremo habia una puertecilla que daba al bosque. El padre Alberti les abrió con precaucion.

—Ese sendero,—dijo, mostrando

—Ferro laga de la c desde dicha

—Si fu noer á las Las que lo l —Las que m Las que mu —Las que n ricas y eleg io, muy de rochado, p van siemp Las que sian a amor ó n levan de co res.—Las Honoratas y chados hast —Les q ueir las bu alian chan sonitos, de no tienen n

—Ferro laga de la c desde dicha

—Si fu noer á las Las que lo l —Las que m Las que mu —Las que n ricas y eleg io, muy de rochado, p van siemp Las que sian a amor ó n levan de co res.—Las Honoratas y chados hast —Les q ueir las bu alian chan sonitos, de no tienen n

—Ferro laga de la c desde dicha

—Si fu noer á las Las que lo l —Las que m Las que mu —Las que n ricas y eleg io, muy de rochado, p van siemp Las que sian a amor ó n levan de co res.—Las Honoratas y chados hast —Les q ueir las bu alian chan sonitos, de no tienen n

—Ferro laga de la c desde dicha

—Si fu noer á las Las que lo l —Las que m Las que mu —Las que n ricas y eleg io, muy de rochado, p van siemp Las que sian a amor ó n levan de co res.—Las Honoratas y chados hast —Les q ueir las bu alian chan sonitos, de no tienen n

ran corrida de... aplaudido Boon... Estos viage... las; uno para... desleñsar.

al diablo decía un hombre huyendo. — ¡Cómolo ha visto V. al diablo! — Si señor, en figura de borrico. — ¡Bah! ha tenido V. miedo de su sombra. — **Lo felicitamos.** — El laureado poeta D. Emilio de la Córta ha sido nombrado académico de número de la Real Academia de Córdoba. — **Agrio y dulce.** — Hijo mío (escribía cierto honrado campesino a su hijo suyo, estudiante en medicina): El objeto de la presente es para prevenirte que estoy muy descontento de la mala conducta que he sabido llevas en Madrid. Si los trancanos pudieran escribirse, ya hubieras recibido de mí algunos docenas. En cuanto a tu madre, te diré siempre, incluso a llorar una letra de cuarenta reales que te envía sin que yo lo sepa. — **Contrata.** — Parece que el señor Goenaga, tenor cómico en el teatro de verano, se ha contratado para la temporada próxima en el de Paul de Madrid. — **Vinas.** — Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de hierro titulada *La Amistad*, sita en el cortijo de Rueda huevos, término de Almedinilla. — **Un ajuste.** — Mozo, lleveme V. este baul y esta cama a la calle de tal, número tantos. *El mozo lo lleva, y vuelve al cabo de un rato.* — ¿Cuanto le debo a V. por el viaje? — Deme V. dos pesetas — ¡Ave-Maria! Con una tiene V. bastante. — No señor, han de ser dos. — No nos convenimos; vuélvame V. a traer el baul y la cama, que yo buscaré otro que lo haga más barato. — **Fugitivo.** — El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos a Antonio Juan Vargas Cortés, contra el que se sigue causa por haber usado un nombre supuesto. — **Estafeta.** — Sr. D. Lucas. — Le envío a mi hijo mayor, de quien no he podido hacer carrera, para que haga V. de él lo que le parezca. Alférez usted en el ejército, pónzale a servir, únzale V. a una noria ó comasele V. si no sirve para nada. Su desesperado amigo, — **Césped.** — Querido Césped. — No sabe V. lo que es el mundo. Su hijo de V. hará carrera. Es verdad que no tiene instrucción, ni afición al trabajo, ni buenas costumbres, pero en cambio tiene una admirable desfachatez y un desearo sin límites. Es V. un pobre hombre. No ha conocido V. que su hijo es de la materia de que se hacen en España los hombres importantes. Envíele V. dinero, porque de todos modos se le pedirán. A usted sus acreedores. — **Lúcas.** — **Vacante.** — En tal estado se halla la Secretaría del Juzgado municipal de Espejo. Se admiten solicitudes hasta el día ocho de setiembre próximo. — **No se descomoran.** — Dice un periódico de Barcelona, que a bordo de un buque anclado en aquel puerto, procedente de los Estados Unidos, ha llegado una máquina que movida por el vapor, confecciona mil pares de calzas diarias, con la ayuda de tres braceros, y añade que ha sido adquirida por un comerciante de aquella ciudad. — **Bienaventurados los sordos.** — El jueves hubo una cuestión deplorable entre varios vendedores y municipales en la plaza de San Agustín. Hubo frases que quisieramos desaparecer del vocabulario de los mercaderes. — **A los aspirantes.** — Se anuncia en el *Boletín oficial* de esta provincia que se hallan vacantes en la Facultad de Filosofía y Letras, cinco cátedras de ascenso que van a proveerse por concurso. — **Ferro-carril.** — Se trata en Málaga de la construcción de uno desde desde dicha ciudad hasta Gibraltar. — **Si fuera clerico!** — Arte de conocer a las mujeres por el vestido. — Las que lo llevan estrecho, son avaras. — Las que muy ancho, fanfarronas. — Las que muy corto aficionadas al baile. — Las que muy bajo y muy limpio, muy pías y elegantes. — Las que bajo y súcio, muy descuidadas. — Las que desahogado, perezosas. — Las que lo llevan siempre nuevo, son temibles. — Las que siempre viejo, han renunciado al amor ó no tienen de qué. — Las que lo llevan de colores claros, son muy alegres. — Las que de colores oscuros, son melancólicas y juiciosas. — Las que abrochadas hasta la garganta, son modestas. — Las que muy escotadas, es por mostrar las buenas formas. — Las que se le abren cuando llueve, tienen los pies picados, de frío. — Las que no se le abren, tienen muy feos. — Por lo demás, ca-

da cual lleva el vestido que le da ja gana. — **Modas de baños.** — Las *toilettes* son un mosaico formado con todas las exageraciones que la moda puede inventar. Los sombreros de las señoras son exageradísimos. A las botas sólo les faltan las espuelas para ser de dragón ó coracero. Los guantes se llevan con manopla, sin duda para evitar el calor. Los cuerpos de los vestidos ó polonesas son otros tantos uniformes de húsar, lancero ó cazador, de modo que al despedirse de cualquiera conocida tiene uno que estar muy sobre sí para no decirle: «¡Dios mi capitán ó mi teniente!» Para distinguir de lejos el sexo por el traje, sólo queda la falda, que va siendo como nuestro crédito, cada vez mas corta, y el *chignon*, que, por el contrario, es cada día mas largo y abrolónico. En fin, aceptamos todas las escentricidades de la moda en el bello sexo; pero no nos sucede lo mismo con las del sexo feo. «Cuando los veo, dice nuestro correspondiente, y entre ellos a algun compatriota, vestidos todos de verde lagarto, con un sombrero, y botitas de señora, al lado de otros convertidos en urraca ó en marineritos, con biasas y pantalones de colores imposibles, y anclas hasta en los piés, me causan un verdadero esanto.» — **Administración del Maderero y curmicerías.** — **Semana del 8 de Agosto de 1872.** — Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la bolsa de Quiebras. — **Reses degolladas.** Su peso. Libras. 47 cabezas de ganado vacuno. 8,338 1/2 284 idem de lanar y cabrio. 5,162 1/2 93 Total consumo. 13,501 — **Movimiento de la bolsa de quiebras.** Rs. mrs. Existencia á fin de la semana anterior. 1,640 29 Ingreso obtenido en la presente. 425 9 Existencia que resulta para la entrante. 2,066 4 — En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen. — **Córdoba 15 de Agosto de 1872.** — El Administrador, *Francisco Serrano.* — **CUARTO ANIVERSARIO** — **EL SEÑOR DON FRANCISCO ROMA,** falleció el día 18 de Agosto de 1868. — Los señores sacerdotes que quieren aplicar mañana el santo sacrificio de la Misa, en la iglesia parroquial de San Juan de los Caballeros, recibirán el estipendio de 10 reales. — **Boletín religioso.** — Hoy. — S. Joaquín, padre de Nuestra Señora, S. Agapito, mártir, y Santa Elena, emperatriz. — Mañana, S. Luis, obispo. — **JUBILEO CIRCULAR.** — Hoy, en la Iglesia auxiliar de San Basilio por D. Juan Lopez y por un devoto en sufragio de sus difuntos. — Mañana, en el convento del Cister. — Hoy y mañana segundo y tercer día de novena á Ntra. Señora del Amparo, en su ermita, al toque de oraciones. — Hoy á las diez tendrá lugar en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo una solemne función á su titular, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo. — Hoy primer día de quinario al Dulce Nombre de María en la Iglesia de Trinitarios calzados, á las cinco y media de la tarde. Predicará D. Fernando de Toro y Merlo. — El Martes 20 del corriente se cele-

brará una solemne función á las diez de la mañana en el convento de la Encarnación á su Santo Patriarca el gran Padre San Bernardo, en la que será orador el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa. — Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O en la ermita de San Juan de los Rios, á Ntra. Sra. de San Juan de los Rios, en su iglesia. — **Espectáculos.** — **TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN.** — Función para hoy. — La zarzuela en 2 actos, *La cola del diablo.* — La zarzuela en un acto, *El sueldo de Alejo.* — Función para mañana. — La zarzuela en un acto, *Casado y soltero.* — Paso nocturno lírico cómico en un acto, *Madrid de noche.* — La zarzuela en un acto, *La Soirée de Cochupin.* — A las 9. — Entrar á las 8. — **NOTA.** — El martes próximo tendrá lugar el beneficio de la primera tiple Doña Antonia Garcia. — **Correspondencia parlamentaria del DIARIO DE CORDOBA.** — Madrid 16 de Agosto de 1872. — Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. — Mi querido amigo: Segun las noticias que recibimos de provincias, los conservadores se retraen en su mayor parte, lo cual no aprobamos, por mas que declaren, como lo están haciendo, que semejante retraimiento no envuelve en sí amenaza alguna; pues parece indudablemente que la causa verdadera de este retraimiento, es porque no tienen seguridad en obtener un triunfo completo. No falta quien dice tambien que la conducta de los conservadores reconoce por causa otro género de trabajo para echar abajo el golpe de estado del 13 de Junio; pero nosotros no nos atrevemos á creerlo, porque este partido que siempre aboga por la conservación del orden, tanto en lo político como en lo material, no dejará de ajustarse en un todo á la ley del estado para dentro de ella pedir lo que en derecho le compete. No cabe duda en que las elecciones próximas serán muy desanimadas á consecuencia de lo fatigado que se encuentra el cuerpo electoral, por haber tenido tres elecciones generales casi seguidas y sin resultados prácticos ningunos; lo cual puede servir de ejemplo para los gobiernos que tanto abusan de las elecciones. El gobierno, ó sea sus delegados, no dejan de suspender algunos ayuntamientos y algunas diputaciones; además parece que en Cadiz se aplazarán las elecciones para llevar á cabo antes un nuevo censo electoral. No creemos que haya necesidad de semejante medida, puesto que para eso está establecido el periodo en que se han de reconfirmar las listas electorales, dentro del cual se pueden hacer todas cuantas adiciones ó supresiones sean legales. El hacerlo de otra manera parece como que indica la intención de hacer las listas electorales para incluir solo en ellas aquellos que pertenezcan a un solo partido. En cambio no sabemos hasta ahora qué piensa hacer el gobierno en las localidades donde la insurrección carlista no ha terminado, y sobre lo cual debía de haber recaído ya una disposición general. Va habiendo mas animación electoral; además de la lucha entre republicanos y radicales, la habrá muy grande entre candidatos radicales. El gobierno hace una guerra terrible á los conservadores, y segun mis noticias, van habiendo algunas quejas de casos de coacción. Los conservadores en su mayor parte están quietos; pero algunos trabajan con gran ahinco para triunfar. En tanto el gobierno aplaza bastante la cuestión financiera. — **El correspondiente.** — La *Gaceta* del 16 ni publica el acostumbrado parte referente al viaje del rey, ni el extracto que, desde que se inició el alzamiento carlista, ha venido insertando de los telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra. Tampoco publica ningun decreto. Por real orden de 27 de junio, que hoy aparece en la *Gaceta*, ha hecho el ministerio de la Gobernación las siguientes declaraciones: «Que el orden numérico de los registros se determine por el número de votos que hayan obtenido en la elección, dándose la preferencia al de ma-

yor edad en igualdad de circunstancias. Que a los individuos electos concejales, asociados y alcaldes de barrio se les puede compeler por los medios establecidos en la ley municipal á tomar posesion de sus respectivos cargos si no se les declarase incapacitados ó se les admitie escusa por quien correspondiese. — Los ayuntamientos conceder licencias ilimitadas para adoptar medidas algunas por el uso de esta facultad. Y que no se puede fijar plazo alguno para la publicación de las vacantes de las secretarías de los ayuntamientos, siendo potestativo de las municipalidades determinarlas libremente. — El ministerio de la Gobernación ha decidido y consignado en una real orden fecha 27 de julio último, que conviene aprovechar la primera ocasión oportuna para que los cuerpos colegisladores decidan á quien toca resolver acerca de las escusas ó incapacitaciones de los alcaldes, tenientes, síndicos y concejales cuando se presenten ó sobrevengan fuera del periodo electoral, y que mientras se publica una ley sobre la materia, se resuelva con el carácter de interinidad que de las incapacitaciones ó escusas de los alcaldes, tenientes y síndicos conozcan en primer término los ayuntamientos, pudiéndose apartar de sus resoluciones ante la comisión provincial respectiva. — De *La Correspondencia de España* y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes: — Ayer tuvo lugar una gran manifestación republicana en Zaragoza, en homenaje de cariño y respeto á la memoria del malogrado ex-diputado á Cortes don Juan Pablo Soler. La presentación variadas músicas, llevando los manifestantes banderas y coronas que representaban en la tumba del Sr. Soler. La manifestación se disolvió en medio del orden mas perfecto. — Paris, 15. — El Sr. Thiers, despues de presidir ayer el Consejo de ministros recibió en audiencia de despedida á Djezil, baja embajador que era del sultán en Paris, y visitó á varios individuos del cuerpo diplomático, regresando á Trouville por la noche. Continúan con grande actividad las obras de defensa emprendidas por los alemanes en Maguncia. — Versalles, 15. — El ministro del Interior asistió ayer á la reunion de la comisión permanente de la Asamblea, dando esplicaciones muy satisfactorias sobre la cuestión de orden público, y sobre los firmes propósitos del señor Thiers y del ministerio de mantener y asegurar los principios conservadores. — Se ha expedido por el ministerio de Fomento real orden declaratoria, disponiendo que aunque declarada disuelta la sociedad «Fusion carbonífera y metalífera de Belmez y Espiel», tal disposición no afecta en manera alguna á las prescripciones reglamentarias de dicha sociedad, entendiéndose, por tanto, vigentes el párrafo 2.º del artículo 5.º de su reglamento y 60 y siguientes del mismo, relativos al nombramiento de una junta liquidadora compuesta de cinco individuos, y á la forma en que por dicho reglamento deben convocarse y funcionar las juntas generales que puedan tener lugar con motivo de la liquidación. — La entrevista de los tres emperadores, que será incontestablemente un hecho político de gran importancia, parece convertirse en una especie de congreso de soberanos. La *Gaceta de la Cruz* ha anunciado ya que la mayor parte de los principales alemanes se reunirán en Berlin con los emperadores. Sin embargo, la reunion quedará incompleta mientras el rey de Baviera, jefe del mayor de los Estados germánicos, despues de Prusia, no haya reuelto ir á Berlin, y hasta ahora se cree que no irá. — Las *Provincias* de Valencia escribe el siguiente párrafo: «Allí donde la oposicion de intereses hace surgir un conflicto entre obreros y empresarios, la Internacional, si no tiene ya parte en ellos, acude á aprovechar las circunstancias. Así acaba de suceder en Buñol, adonde, en vista de las cuestiones habidas entre los operarios y los dueños de las fabricas de papel, el consejo federal de la Internacional en la region Española, que como saben nuestros lectores reside ahora en Valencia, ha enviado una comision, la cual ha regresado muy satisfecha de las ideas socialista-revolucionarias que animan á aquellos traba-

adores, los cuales quedaron en gran mayoría satisfechos del programa de la Internacional, y se hacen los trabajos necesarios para constituir á la mayor brevedad la federacion local de Buñol, compuesta de las secciones de papeleros, agricultores y oficios varios.» — **MERCADOS.** — **Bolsa de Madrid.** — Cotizacion oficial del 16. Consolidado, 26,75. Deuda del personal, 36,50. Rones, 73,50. Acciones del Banco de España, 184,00. — **Córdoba.** — Trigo de 38 á 35. Cebada, de 23 á 25. Habas de 24 á 26. Garbanzos, de 80 á 90. Escaba de 14 á 16. Aceite en los molinos, á 85. Idem en la ciudad, á 41. — **Córdoba. — 1872.** — IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA

BELLEZA DE LA BOCA DE LOS DIENTES Y DE LAS ENCIAS

El ELIXIR, los POLVOS, la OPIATA de DETHAN son los mejores dentífricos dotados de un perfume y de un sabor exquisitos...

TRATADO DE PATOLOGIA INTERNA.

Por S. Jaccoud, profesor agregado a la Facultad de Medicina de Paris, médico del hospital Lariboisière, caballero de la Legion de honor, miembro corresponsal de la Academia de Ciencias de Lisboa...

Se ha repartido la primera parte del tomo primero.

Esta obra, concebida sobre un plan completamente nuevo y publicada despues de la de Niemeyer, ha sido recibida con entusiasmo...

Se suscribe en la Libreria extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Topete, número 10, Madrid.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantanea de los más violentos dolores de muelas. Conservacion de la dentadura y las encias.

Arrendamiento. Se hace de habitaciones con muebles y sin ellos en la calle Maese Luis, núm. 2.

Venta. Se venden diferentes tipos de átomos negros, ya señalados, en la hacienda nombrada de Fuentes.

Venta de hazas. En el pago de la Saino se vende una haza de tierra nombrada Naranja de Almagro...

A los dueños de molinos de aceite. Hay un gran surtido de rulos, piedras soleras en dos piezas y en una...

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 60 de la calle de Alcolea. En la núm. 54, de San Juan...

Anuncio. Guardia civil. El día 20 del actual a las nueve de su mañana se venderán en pública subasta...

ALMACEN DE PIANOS Y MUSICA DE ANTONIO PEREZ Y CRUZ. CALLE DEL LICBO NÚM. 22. CORDOBA.

En este nuevo establecimiento que acaba de abrirse en esta capital, se ofrece al público un buen surtido de pianos, de las fábricas más acreditadas de España...

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

- Lista de productos: Menta, Flor de anís, Yerva buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curacao, Rosa blanca, Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, Córdoba.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lapas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas...

LA LLAVE.

Librería 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de cosas inglesas y españolas desde el ínfimo precio de 70 rs. en adelante.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de tarjetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc.

AVISO.

En la fundición de hierro de los Señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaén, montañas a la americana, de todos tamaños y precios económicos...

Venta.

A voluntad de su dueño D. Joaquín Gallardo Ramírez, vecino de Pedroche, en la provincia de Córdoba, se enajena una dehesa de 2.400 fanegas de monte alto y bajo...

Pérdida.

Del cortijo Nuevo, término de Almodóvar del Río, ha desaparecido el día 8 del corriente un mulo molido...

Arrendamiento.

Desde primero de Enero de 1873 se arrienda el cortijo nombrado Alamillo de Valdepeñas, situado en la campiña del término de esta capital...

Arrendamiento.

Se hace desde 4.º de Enero de 1873 del cortijo de Villar-galegos bajo, situado en el término de Santa Elna...

Sacs para envase.

Se venden a varios precios, en la plazuela de Rincón, núm. 6.

Subasta.

Tendrá efecto extrajudicial de doce a una de la mañana en casa del Procurador D. Manuel Gutiérrez de la Couba...

Venta de pinos.

En la hacienda de Monegudo, concedida por lo de Armenta, se ha hecho un señalamiento de madera de pino...

Perdida.

En la noche del diez cesparre de la posesion de Meca, término de Adamuz, una mula de 2 años...

Venta.

Se vende uva de plaza en la hacienda de Valenzoleja, estación de Alcolea. El cepataz de la misma está autorizado para despacharla.

Venta de alamos.

Para cortar de esta menajante a la de Enero próximo, se venden los que hay señalados en la huerta del Tablero Alto...

Arrendamiento.

Desde el próximo se arrienda la huerta nombrada de San Anton, situada en el campo de Alamo, término de esta ciudad...

Arrendamiento.

Se hace de un granero de 3000 fanegas de capacidad para tratar con su dueño, Plaza de Capuchinos núm. 42.

Gran realización.

Por ausentarse su dueño se hace en el breve plazo de quince días de todas las existencias del establecimiento de loza, cristalería, lampistería y perfumería...

Venta.

Se venden en la villa de Lopera provincia de Córdoba, las cuatro suertes de tierra siguientes:

1.ª suerte. Cinco y media fanegas de tierra de ruedo, lindante con los caminos de Carrascales y Cabete...

2.ª suerte. Diez celemines de tierra en el camino que va para Jaén.

3.ª suerte. Dos fanegas poco más ó menos con treinta y cuatro olivos, que linda con el camino de Cañete.

4.ª suerte. Un pedazo de tierra con cincuenta y seis olivos, en el cerro de San Cristóbal, que linda con el camino de Marmolejo.

Venta.

A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Pehuela a Santa Elna, término de Santa Elna...

Anuncio importante.

Los que tengan derecho a Capellanías y deseen pedir la continuación de rentas para que sus bienes les sean adjudicados como libres, podrán dirigirse...

Enterados del Decreto de 12 de Agosto pasado, a nadie debe ocultarse que las leyes que nuncian urge a todos los interesados...

A los enfermos. Carecien-

do esta capital de las casas llamadas de Socorro, benéfica y utilísima institución que existe en otras poblaciones...

Colchones.

En la carrera del Puente, número 9, se venden algunos arroses de lana blanca de vellón en limpio y vareada...

Las cuatro barras de sangre.

Novela por D. Manuel Fernández y Gonzalez. Forma un tomo encuadernado en rústica con mas de 270 páginas...

Garinete de consultas médicas y de enfermedades de los ojos.

Todos los días excepto los festivos de agosto a nueve de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

La Candela de S. Jaim.

Novela histórica por D. Manuel Fernández y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del Diario este precioso libro...

Arrendamiento.

Se hace de un granero de 3000 fanegas de capacidad para tratar con su dueño, Plaza de Capuchinos núm. 42.

Arrendamiento.

Desde el próximo se arrienda la huerta nombrada de San Anton, situada en el campo de Alamo, término de esta ciudad...

Arrendamiento.

Se hace de un granero de 3000 fanegas de capacidad para tratar con su dueño, Plaza de Capuchinos núm. 42.

Arrendamiento.

Desde el próximo se arrienda la huerta nombrada de San Anton, situada en el campo de Alamo, término de esta ciudad...

Arrendamiento.

Se hace de un granero de 3000 fanegas de capacidad para tratar con su dueño, Plaza de Capuchinos núm. 42.

Vertical text on the far right edge of the page, including 'Núm. G', 'De los pa', 'Gaeta, re', 'trasladamos', 'ayer:', 'Avilés,', 'bernador ci', 'tro de la G', 'Ayer mañ', 'talleres de', 'donde recib', 'ta, aceptan', 'almuerzo co', 'dad. A su r', 'descansar', 'también con', 'dad literari', 'cláustro, qu', 'pates de fis', 'bioteca, sa', 'tres de la t', 'Id. id.', 'nador civil', 'de la Govern', 'S. M. el r', 'las doce y m', 'blo en masa', 'mándole co', 'y arrojando', 'sias. Desde', 'dor número', 'dura del pu', 'conducia a', 'adornados a', 'A corta dist', 'habian elev', 'los, enlaza', 'rompió al', 'allegoría qu', 'de Avilés', 'Santo Ray', 'llas relance', 'y otro lado', 'deroles y n', 'que acudia', 'carifosa des', 'las dos y m', 'donde le es', 'Id. id.', 'celentísimo', 'bernación:', 'S. M. el r', 'tamiento, o', 'provincial y', 'visitado la', 'cuerto que', 'de Galiana', 'calles princ', 'titud que le', 'Las calles', 'minadas, s', 'rial, y las n', 'tos puntos', 'himnos patri', 'do a descan', 'casa del señ', 'guardia de', 'luntarios d', 'movilizado